

RENCONTRE DEPARTEMENTALE DU 6 DECEMBRE 2025

Présentes : Elisabeth - Corinne - Brigitte - Françoise - Claire - Julie - Line - Fabienne
Florence - Myriam -

Thème : Les maladies intergénérationnelles

LES MALADIES HEREDITAIRES ET FAMILIALES

- Dans ma famille, il y a plusieurs personnes qui souffrent du diabète ainsi que de l'alopecie comme ma maman. Nous avons aussi plusieurs personnes qui ont souffert et qui sont décédées du cancer de l'estomac.

- Nous avons un patrimoine génétique, on peut être porteur d'une pathologie rares et ne jamais déclarer cette maladie mais la transmettre à un enfant (la surdité ou l'hémophilie ...) surtout si le conjoint à le même gène comme dans la famille d'une de nous. Ma sœur a un fils sourd très profond et des recherches ont été faites et c'est mon Papa qui a transmis ce gène. Il en a été bouleversé, il a beaucoup culpabilisé mais c'est aussi parce que le papa est porteur de ce même gène.

- Je suis porteur de la protéine C, nous nous en sommes aperçus lors de mon accouchement j'avais un caillot qui s'était formé dans un poumon, heureusement que j'étais à la clinique et que les médecins l'ont diagnostiqué très vite.

- Dans certaines familles, il y avait et il y a encore des non dits, des tabous autour de la maladie (exemple, la tuberculose même si elle est bien soignée maintenant, elle fait toujours peur)

- D'autres maladies, comme les maladies de l'oeil (strabisme, DMLA) et touchent toutes les générations ?

- Mais il y a aussi beaucoup de maladies que l'on retrouvent dans différents cancers qui sont des maladies familiales.

LA SOLIDARITE

- Comment on se prépare à l'annonce de la maladie et comment l'autre reçoit l'information.

- Tout un réseau peut se mettre en place autour du malade par solidarité mais aussi quelque fois, il y a un rejet et même une lassitude face à la maladie qui dure dans le temps.

- Toute aide est toujours les bienvenues, on peut faire du soutien par des gestes, de l'attention cela peut être par la présence, les échanges et de l'aide plus pratique (accompagnement par exemple pour la radiothérapie, la chimiothérapie etc.)

- Je n'ai jamais été seule à mes rendez-vous et mes soins

- Pour moi, j'ai eu du mal à l'annoncer à ma maman ; elle a eu un choc car il n'y a

jamais eu cette maladie dans la famille. Elle a refusé de me voir pendant quelques jours, heureusement cela n'a pas duré longtemps.

- J'ai connu un cas, la famille à couper les ponts, les parents avec leurs enfants, on aurait dit qu'ils avaient peur d'attraper la même maladie ou l'handicape.

- Les parents qui ont un enfant handicapé, ont peur de décéder avant lui. Mais il y en a qui prépare l'avenir de leur enfant.

- La solidarité n'est pas automatique mais la solidarité c'est d'être présent et à l'écoute.

REGARD DU MALADE EN EGLISE

- A l'heure actuelle dans l'Église la malade a la première place même s'il est handicapé (Foi et Lumière).

- Pour Jésus, le malade et la maladie ne sont pas tabous.

- Jésus se sert de la maladie dans ses Paraboles pour faire passer ses messages (l'aveugle, le paralysé etc.)

- Mais pendant longtemps, la maladie était symbole de faute.

- La foi peut être un soutien quand on apprend sa maladie.

- Pour moi, j'ai appris ma maladie quelques jours avant le week end de Lourdes, ce rassemblement et mes amies m'ont porté et aidé pendant cette période difficile.

-La maladie peut nous transformer, c'est une expérience soutenue par ma foi qui peut être positive.

Une de nous a fait évoluer notre thème et l'aurait dénommer plutôt « les maladies transgénérationnelles ».

-